
民建聯立法

會九龍西議員

鄭泳舜首次「擔大旗」，為建制

派在單議席單票制的立法會補選

中，打了一場漂亮的勝仗。他近

日在接受香港文匯報專訪時表

示，會將逾十萬名選民的支持化

成推動力，期望未來可在立法會

內做實事，跟進房屋、發展、教

育及少數族裔政策，並以理性、

務實的議政，摸索出自己的路。

他又坦言，作為立會區會雙料議

員，如何分配時間兼顧區議員職

務是一大挑戰。

■香港文匯報記者 范童

入議會「舜」速上馬
行正路務實惠民
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益友鬧爆老千
ShawTim Liu：補選近了，小麗老母梗要準
備下次補選。

Dylan Thomas︰小麗老千同人渣陳士齊係
（喺）個檯面將d（啲）單據揚黎（嚟）揚
去，又唔放晒上網比（畀）人睇？

Albert Ng：冇單冇據，小麗老母話捐咗一億
都得啦！

Lun D. Chan：可能捐比（畀）馬會，kit一
聲笑出黎（嚟）。

Jeff Ko：呢啲×家產（剷）最叻就話人地
（哋）收咗錢去攻擊別人，無憑又無
據，……咁我夠懷疑你陳士齊收咗劉小麗錢
同佢講好說話囉，多×餘嘅。

Man Man Fung︰抹黑別人還不了自己清
白！

資料來源：fb留言

整理：香港文匯報記者 陳川

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區行
政長官林鄭月娥昨日會見日本外務大臣河野
太郎時表示，希望進一步促進香港與日本在
貿易、商業、旅遊、文化、創意產業、樂齡
科技和人文等多個領域的交流，同時鼓勵日
本企業考慮多利用香港的專業服務，共同把
握中國「一帶一路」建設所帶來的龐大商
機。
林鄭月娥在禮賓府與河野太郎會面近兩小

時，這是香港回歸祖國以來首次有日本外務大
臣訪問香港。

盼續增合作推動旅業
林鄭月娥表示，香港是亞洲的國際城市，因

此自她去年7月上任以來，一直致力加強香港
與其他經濟體的聯繫。她希望進一步促進香港
與日本在各方面的交流。其中在旅遊方面，去
年從香港到日本旅遊有多達220萬人次，而日
本人到香港旅遊的數目去年亦錄得超過一成增
長。她期望雙方繼續加強合作，推動旅遊發
展。
會面中也討論到經貿合作及「一帶一路」計

劃等議題。林鄭月娥指，香港致力推動區域貿
易及經濟合作，去年11月已與東盟簽訂了自
由貿易協定，亦希望參與正在談判中的區域全
面經濟夥伴關係協定。
林鄭月娥又指，香港正積極參與國家「一

帶一路」建設，包括鼓勵國有企業利用香港
在金融、保險、建造及法律等方面的專業服
務，開拓「一帶一路」沿線國家的市場。她
並鼓勵日本企業考慮多利用香港的專業服
務，共同把握「一帶一路」建設所帶來的龐
大商機。
自2011年日本福島核事故後，香港對日本
部分地區進口的食物作出特別安排。林鄭月娥
表示，一直有留意日本食物進口香港的情況，
包括現時禁止日本5個縣的部分食物進口香港
的安排。
她強調特區政府有責任保障公眾健康，因此

須採取有效措施確保食物安全及維持市民的信
心。在這前提下，食物及衛生局會與日本當局
保持溝通，檢視最新情況，並就有關進口限制
採取適當措施。

特首會日本外相
促把握「帶路」機遇

作為亞洲四小龍之
一，香港屬於先進經濟體
系，長期領先於區內其他
城市。但隨着經濟不斷發

展，鄰近城市不斷急速發展，已從之前的附屬
地位，變成直接或間接的競爭對手。若香港無
適當的應對方法，這種城市之間的競爭會越趨
劇烈，香港要保持甚至擴大優勢將面對很大的
挑戰。
事實上，目前香港的經濟競爭力已有不斷

減弱的跡象。例如在中國社科院最新公佈的
2016年中國城市綜合經濟競爭力排行榜上，
香港亦只能屈居第二，落後第一位的上海。
世界銀行集團的《2016年營商環境報告》亦
顯示，香港的便利營商排名由第三跌至第
五，情況令人憂慮。
與其作為競爭者，不如變成合作者，將自己

城市的綜合實力，透過區域合作而不斷提升，
最終達至減少競爭，互惠互利，共同提高國際
影響力的目標。事實上，不論內地及香港，近
年都強調要發展創新科技，並視之為帶動未來
經濟發展，及產業升級轉型的一個重要策略。
在這方面，民建聯認為香港可以借助粵港澳

大灣區規劃的東風發展創新科技，在產品、技
術和市場等方面提高創新能力，加強開拓內地
及海外的龐大市場，以鞏固及提高本港金融、
航運、商貿中心的地位，並推動投融資、商
貿、物流及專業服務等方面向高端高增值方向
發展。

冀設國家級科技創新中心
就此，民建聯在兩會上提出了幾項建議，包

括在大灣區內協調官、產、學、研的合作，透
過發展大數據，加強科技基建，及訂立資歷認
證機制等政策，將整個大灣區發展成智慧城市
群。此外，應在大灣區內成立國家級的科技創
新中心，以提供最佳的科創資源和平台，盡快
推出具有世界級影響力的原創成果，以推動國
家及灣區內的創新科技產業發展。
此外，建議免除來自香港的原材料、設備和

中間產品等的入口關稅，以降低研發等成本，
為大灣區的創科產業提供更佳條件。

倡借灣區東風
民記盼促競爭

小麗老千（劉小
麗）在立法會選舉期
間承諾當選後會捐出

一半議員人工成立義工隊，結果冇咗件事，
喺網民瘋狂追數下先死死地氣捐咗兩個月人
工嘅一半，但餘款就財入光棍手。不過，坐
定粒六嘅蟲炎（姚松炎）在此前嘅立法會九
龍西補選中落敗，令想參加稍後第二次補選
嘅小麗老千唔敢大意，於是聯同浸會大學宗
教及哲學系高級講師陳士齊（齋Sir），喺
網台節目言之鑿鑿話自己已經捐咗4個月嘅
一半人工，話俾人抹黑，仲話向佢追數者係
「收咗錢」。網民狠批小麗老千想轉移視
線，有人就直指要害：「冇單冇據，妳話捐
咗一億都得啦！」

勾「佔師」抹黑「神駒」「收錢做嘢」
話說齋Sir喺網台節目上訪問小麗老千，
為對方漂白。其間，佢話小麗老千唔只捐
咗兩個月，而係捐咗4個月嘅一半人工，
並無走數，仲攞住啲單據揚吓揚吓，但就
冇一個鏡頭影清楚嗰堆其實係咩嚟。
齋Sir仲幫小麗老千出氣，點名話此前一

直追數嘅「神駒」仇思達係收咗錢去攻擊
小麗老千，「每日有指標要發出幾多貼
文」等等。
「神駒」即時着火，爆粗鬧爆齋Sir：
「×你老母啦陳士齊！劉小麗從來唔×公佈
自己捐咗幾多錢，上你節目你就幫佢宣佈捐
咗4個月人工？有無單據？之後嗰幾個月唔
計數？仲要開×我名玩抹黑，屈×我收錢攻
擊劉小麗……向劉小麗追討履行『捐一半

人工』嘅選舉承諾，係應有之義，唔係為自
己架（㗎）！監察政棍，人人有責，何來
『收錢』？每次篤中『泛民』死穴，就老屈
『收錢』轉移視線，真係×你老母！」
佢仲回帶返當日有浸大學生「佔領」語
文中心單嘢：「叫陳士齊個×樣×街死
啦，老點啲學生走去『衝擊』，差啲搞到
趕出校，自己就企喺門外『睇水』！」

「益友」反斥「賣小強」

唔少「益友」都幫「神駒」口。「Si-
mon Fong」就話：「監察議員唔係公民
責任咩？批評失職講大話就係收錢攻擊？
冇證冇據就沒（抹）黑一個小市民，呢班
政黨中人仲講民主自由？」「Roy Lam」
也道：「由頭到尾都係追佢交待（代）捐
人工問題，交待（代）唔到就話人收錢抹
黑。攞幾張紙出黎（嚟）就話有收據捐左
（咗）比（畀）d（啲）唔知咩來歴

（歷）嘅團體，然後再扮受害者。」
如果真係俾人抹黑，點解差唔多俾人鬧

咗大半年，都一直唔肯公開自己嘅捐錢單據
呢？如果上載埋上fb就更好，如果單據冇造
假嘅話。又咁講，補選將至，小麗老千為免
俾人翻舊賬所以要「先發制人」，話俾人抹
黑，然後喺補選時就可以再開啲空頭支票呃
人落疊嘛！所謂「民主派」，其實都真係污
糟得很。 ■香港文匯報記者 陳川

老千「自證」「捐齊數」反咬「神駒」圖漂白

上周三剛完成宣誓、正式成為
立法會議員的鄭泳舜表示，

立法會補選過後未敢鬆懈，工作排
得密密麻麻，除了巡迴九龍西各區
謝票外，也需要參加立法會秘書處
的簡介會、安排辦事處等事宜。至
上周三完成宣誓後，他亦隨即投入
議事工作，坦言議事廳是莊嚴之
地，正積極適應其運作及規則。
對於補選一役後成為人人皆知的
公眾人物，鄭泳舜直言有點不習
慣，特別是一言一行要謹慎留意，
提醒自己「勒緊舌頭」，「如果說
是壓力，我更認為是一種推動力，
背負了眾多支持者的祝願，希望我
進入議會做實事，我必須要全力以
赴，不足的地方要好好學習。」

嘆「排隊」議案「未見龍尾」
鄭泳舜感謝每一位對他有期望的
選民，但坦言議會工作須「一步一
腳印」去摸索。談到進入議會後的
第一個感受，他說是驚覺「排隊」
議案「未見龍尾」，「這個立法會
有很多議案要審議，很多議案一直
在排隊，就以星期四（22日）工業
界議員吳永嘉提出的再工業化議案
為例，足足排了大半年，這條龍真
的很長。」
他表示，其實不少議員亦希望加
快進度，但同時又必須務實議政，

不可以馬虎了事。他強調，一定會
做好分內事，並繼續秉持民建聯
「是其是、非其非」的議政作風，
「特區政府做得對的地方，我們鼓
勵其盡快推行。相反，做得不好的
地方，我們一樣批評。」

關注房屋教育 盼高鐵速通車
鄭泳舜透露，打算加入立法會房

屋、發展事務委員會，跟進香港市
民最關注的房屋議題。曾任民建聯
教育事務副發言人的他，對相關範
疇亦較為熟悉，所以亦打算加入教
育事務委員會。他指，成為家長
後，會特別關注學童的心理問題，
包括功課壓力等問題。另外，他亦
會加入少數族裔事務委員會，冀為
少數族裔爭取權益。

平衡立會區會工作
九龍西區亦有不少項目如箭在

弦，鄭泳舜希望和另外兩位九龍西
的前輩，包括民建聯蔣麗芸及經民
聯梁美芬，商討分工安排。他明
言，自己必定會優先跟進有關九龍
西的工作，例如跟進廣華醫院重
建，而高鐵香港站是西九龍的重點
項目，他將加入《廣深港高鐵（一
地兩檢）條例草案》委員會，希望
推動高鐵盡快通車，為市民生活帶
來便利。

作為雙料議員的鄭泳舜指，最大的
挑戰是如何分配時間，平衡立法會與
區議會兩邊工作。他強調，不會因此
而減少地區工作，希望將兩個議會置
於一樣的層次：「不論落區見市民，
以至區議會跟進中的很多工作，我也
不希望放低，惟有在考慮加入委員會
時，盡量夾一夾時間。」
有傳其補選中的對手姚松炎或會

轉攻其區議會議席，鄭泳舜笑言：
「任何人士有興趣做地區工作、基
層工作亦無任歡迎，其實是誰也沒
所謂，多些人做最後亦是市民得
益。我一路做實務工作，相信已
（在該區）有穩健的基礎，我會繼
續做，做好本分。」

由區議員到成為獲得逾10.7萬名九龍西選
民支持的立法會議員，鄭泳舜坦言，在他的年
代，年輕人踏上從政路並不容易，感謝建制派
團結一致、無分彼此為他助選，也感激家中父
母和太太的一直支持，讓他可以在沒有壓力和
包袱下，一步一步走到今天。

難忘建制團結拉票
細看數據，鄭泳舜指自己在不少選區的成績亦很

好，這有賴建制各政黨無分彼此，落力協助他助
選，「是他們的努力。」憶起選舉日，他直言感受
最深的，是一眾團隊、義工雖然疲倦，但堅持等候
結果，至宣佈當選那一剎，亦覺責任重大，因為要
背負市民的期望。
他表示，選舉中成功或失敗的因素有很多，在這

次補選清晰可見，市民希望議會聚焦民生，重回正
軌，不希望再發生宣誓辱國等事件，導致需要補選
浪費公帑。不過，他亦道出一句，「結果不可只看
一面」，事實上其他人亦有其支持者，自己也希望
努力爭取他們支持。

回顧從政路，鄭泳舜直言，在他入行的年代，年輕人踏上
從政路並不容易，是很大的挑戰，幸得父母及太太一直支
持，從沒有向他施加壓力及包袱，令他一步一步走到今天。
「特別要感謝我太太，過去十多年我做地區工作，工時十分
長，接下來則要花更長時間，相信她亦很矛盾，一方面希望
我貢獻香港，一方面家中的事便要她再分擔一下。」
那家中三個小男生呢？鄭泳舜笑說：「他們知道我當

選，但沒有攬吓爸爸喎！」他提到，即使未來工作忙碌，
亦會盡量抽時間和兒子們相處，希望與他們分享自己的工
作，讓他們了解每一件事情的因由，做好家庭教育。

■香港文匯報記者 范童
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■鄭泳舜重申，不會減少地區工
作。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■■鄭泳舜表示鄭泳舜表示，，會以理性會以理性、、務實務實
的議政的議政，，摸索出自己的路摸索出自己的路。。

香港文匯報記者梁祖彝香港文匯報記者梁祖彝 攝攝

■「神駒」反斥老千老屈。 fb截圖

■小麗老千圖借齋Sir口漂白。 網上圖片
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■林鄭月娥（右）在禮賓府與日本外務大臣河
野太郎會面。
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